

Rhétorique, argumentation et temporalité

Marianne Doury et Ailin Nacucchio

Résumé : La dimension temporelle de l'argumentation est insuffisamment prise en compte par les travaux actuels. Elle contribue pourtant parfois centralement à la construction du sens et à la compréhension de l'orientation argumentative des discours. Cet article propose d'explorer quelques-uns des procédés par lesquels le discours argumentatif s'inscrit dans une temporalité, et d'identifier les fonctions assumées par la dimension temporelle de ces discours. L'étude sera menée sur les discours de la « nouvelle droite » en Argentine – et plus particulièrement de son principal représentant, Mauricio Macri.

Mots-clés : argumentation, temporalité, éthos, discours politique, Argentine.